

SAINTE-ANNE DE LA POINTE-AU-PÈRE.

---

L'endroit appelé *Pointe-au-Père* est situé à six milles à l'est de Rimouski. Il doit son nom au Père Henri Nouvel, missionnaire de la Compagnie de Jésus, qui, en descendant de Québec, y aborda le 7 décembre 1663. Le lendemain, fête de l'Immaculée-Conception, l'intrépide missionnaire y célébra la sainte messe avant de s'engager dans la forêt à la recherche des sauvages qu'il venait évangéliser.

C'est en souvenir de son passage que les habitants de Rimouski ont donné le nom de *Pointe-au-Père* à cette langue de terre qui s'avance dans le fleuve Saint-Laurent et qui forme un havre dans lequel viennent se réfugier les navigateurs surpris par la tempête.

La *Pointe-au-Père* a été défrichée et peuplée par les habitants de la paroisse de St Germain de Rimouski dont elle a fait partie jusqu'à l'année dernière.

En 1861 le gouvernement canadien y fit construire un phare muni d'une lumière puissante. Brulé en 1867, il fut rebâti immédiatement. On comprend la nécessité d'un phare à cet endroit où tous les vaisseaux qui traversent l'océan arrêtent soit pour prendre le pilote qui doit les guider pour monter le fleuve jusqu'à Québec, soit pour déposer celui qui les a guidés pour le descendre.

Le développement de la navigation, le projet qu'avait formé le gouvernement d'exécuter à la *Pointe-au-Père* des travaux considérables qui devaient contribuer beaucoup à l'accroissement de la population, de plus l'éloignement des fidèles de l'église paroissiale furent autant de raisons qui en 1873, firent agiter la question d'y bâtir une chapelle en l'honneur de sainte Anne.